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令和３年９月１３日 

 

五戸町議会第１７回定例会 一般質問通告一覧表 

 

通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

１ 一 問
一 答 

尾 形 裕 之 １．生理の貧困対策に

ついて 

 青森県並びに県内１７市町村では、既

に女性の生理用品を無料配布している。

これは、令和３年３月１５日に東京都豊

島区が「生理の貧困」対策として始めた

ことがきっかけで、同年５月には２５５

の自治体が同様の取組を実施したこと

に由来している。五戸町ではいつやるの

か。 

   ２．五戸町公衆浴場組

合との協議につい

て 

 平成２年１１月１９日付けの五戸町

と五戸町公衆浴場組合との協議書によ

れば、公衆浴場組合補助金として、１業

者当たり８万円を交付することになっ

ているが、平成２１年度以降交付されて

いない。町はいつ補助を再開するのか。 

   ３．手話言語条例につ

いて 

 以前にも質問したが、五戸町ではいつ

手話言語条例を制定するのか。 

   ４．五戸ちゃんねるの

番組内容について 

 五戸ちゃんねるの番組内容が大変良

くなった。特に、手話サークルの方々の

活躍や、平成４年ふるさといもまつり及

び平成９年奥州街道韋駄天祭の放映な

どは素晴らしい限りであり、関係者に感

謝申し上げる。 

更に素晴らしくするために、スポーツ

少年団の活躍を五戸ちゃんねるで放映

するべきと考えるがいかがか。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

   ５．ふるさと納税返礼

品について 

 ＪＲＡ（日本中央競馬会）では馬事振

興を推し進めている。元祖白馬の町五戸

には、「五戸のおんこちゃん」の友達と

して登場するキャラクター「シロ」がい

る。ＪＲＡと「シロ」をコラボレーショ

ンさせて、ふるさと納税返礼品を開発す

る考えはないか。 

   ６．ＳＤＧｓ（持続可

能な開発目標）につ

いて 

 五戸町で「五戸のおんこちゃん」を活

用し、ＳＤＧｓについて町民に周知する

考えはないか。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

２ 一 問
一 答 

鈴 木 隆 也 １．コロナ禍における

受検のまちづくり

について 

町長は選挙公約の１つとして受検の

まち「五戸」を創り上げるとして当選さ

れた。 

現在、コロナ禍において医療機関への

受診控えなど、多くの方々が新型コロナ

ウイルスへの感染を心配し、医療機関か

ら距離を置く現状にあると思われる。こ

のことは健康診断受診率の低下を招き

かねないと思われる。 

そこで以下を伺う。 

(1) 健康診断受診率日本一のまちづく

りを掲げているが、これまでの具体的

な取組とその成果は。 

(2) コロナ禍における健康診断受診率

の動向をどのように分析しているか。 

(3) 住民の健康維持を考えるとき、受検

のまち「五戸」を創り上げることは極

めて重要であり、避けては通れない課

題である。コロナ禍の今、これにどの

ように取り組むか。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

   ２．コロナ禍における

町立小中学校の運

営について 

 コロナ禍における学校運営は、昨年の

全国一斉臨時休業や、その後の学校の再

開、日々の感染対策など多くの課題に直

面し、関係各位におかれては相当のご苦

労をされてきたことは想像に難くない。

そのおかげで児童生徒は安全に学校生

活を送ることが出来た。 

 しかし、ここに来て、変異ウイルスの

置き換わりにより、児童生徒の新型コロ

ナウイルス感染が全国的に問題になっ

ているが、文部科学省は以前のような全

国一斉休業を要請する考えがないこと

を示している。 

 そこで以下を伺う。 

(1) 国からはいろいろなマニュアルが

示されているが、今行われている主な

感染対策は。また、学級閉鎖、学年閉

鎖、学校閉鎖など感染者が出た場合の

対応は。 

(2) コロナ禍の長期化により、児童生徒

はいろいろなことを考え、不安を抱え

ているはずである。学校における児童

生徒に対する心のケアの取組は。 

(3) 「ＧＩＧＡスクール構想」により小

中学校において１人１台の端末環境

の整備が進められてきた。全国に目を

向けると、コロナ禍においてこのこと

を利用し、オンライン授業を行ってい

るところもある。本来の「ＧＩＧＡス

クール構想」から逸脱するかもしれな

いが、児童生徒に安心・安全な学習機

会を与えることを考えた場合、当町に

おいてもオンライン授業の実施に向

けた環境を整えておく必要があると

考えるがいかがか。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

   ３．ＤＣ３５１里帰り

プロジェクトにつ

いて 

 旧南部鉄道の機関車であるＤＣ３５

１が無償譲渡により京都府の与謝野町

から当町に帰ってくる、いわゆる「ＤＣ

３５１里帰りプロジェクト」が進められ

ている。 

 ＤＣ３５１の展示場所や活用方法に

ついて以下を伺う。 

(1) 展示場所について、町民の中には

「五戸町の中心である歴史みらいパ

ークにするべきだ」という声が聞こえ

てくる一方、町長は当初から旧豊間内

小学校を改修したごのへ郷土館を展

示場所に選定している。改めてその理

由を伺う。 

(2) ＤＣ３５１は観光資源になる可能

性は十分にあるが、私は、貴重な文化

財であるため、費用対効果だけで議論

できない側面があると考える。五戸町

の子どもたちに、ＤＣ３５１や旧南部

鉄道のことと合わせて、ごのへ郷土館

の展示物を使った地域学（地元学）を

展開することで、生まれ育った五戸町

への理解が深まるのではないかと考

えるがいかがか。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

３ 一 問
一 答 

豊 田 孝 夫 １．高齢者が住みやす

い環境整備につい

て 

少子高齢化が叫ばれて久しいところ

であるが、当町においても例外ではな

く、高齢化が進み、日常生活をする上で

いろいろと不便な点が顕在化してきて

いる。高齢者に優しいまちづくりについ

て以下の点についてお答え願いたい。 

(1) 町では、町タクおでかけタクシーを

本年７月１２日から８月１０日まで

の期間限定で行ったが、利用者の反応

はいかがであったか。 

(2) 上記(1)で、期間中の延べ利用者は

何人であったか。また、１人２回まで

と限定したのはなぜか。 

(3) 町タク事業は生活支援サービスの

観点からとても良い施策だと思うが、

実施してみて改善点等はあったか。ま

た、同様な事業を継続して行う予定は

あるか。 

(4) 一人暮らしの高齢者が全国的に増

加傾向にあると思うが、当町において

は対象者を把握しているか。また、何

か異変があったときのために対策は

どのようにしているか。 

(5) 防災無線で情報等を流しているが、

天候次第で聞き取れない場合がある。

その対策はいかがか。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

   ２．行政一般業務等に

ついて 

 住みよいまちづくりのために、いろい

ろな施策を実施しているが、施策遂行に

ついて以下の項目についてお答え願い

たい。 

(1) 『五戸町さわやかほほえみあいさつ

運動を実施します』と題して、「あい

さつ日本一のまちづくりを目指しま

す！」と「広報ごのへまち７月号」に

掲載があった。何をもって日本一と判

断するのか。今後の取組内容等をお知

らせ願いたい。 

(2) マイナンバーカードは国を挙げて

推進しているが、当町の普及率はいか

がか。また、今後どのような使われ方

を予測しているか。さらに、町独自の

使用法は考えていないか。 

(3) 業務遂行のために、必要な物品の調

達や委託等を行わなければならない

が、物品調達等をどのような形で行っ

ているか。また、入札はどのように行

っているか。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

４ 一 問
一 答 

中川原賢治 １．政治理念と政治姿

勢について 

 町長は町の行政執行のトップである

が、同時に政治家でもあり、政治力を生

かして町勢の発展に尽くすことが必要

だと思う。町長はどのような政治理念を

持ち、また、それを遂行するためにどの

ような政治姿勢で取り組むのか伺う。 

   ２．たばこ税の確保と

活用について 

五戸町には、毎年１億１，０００万円

余のたばこ税の収入がある。町の利用目

的が自由かつ貴重な自主財源である。財

源確保のための施策とたばこ税の活用

について伺う。 
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通告
順位 

質問
方式 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

５ 一 問
一 答 

川 村 浩 昭 １．ひばり野公園の管

理について 

 ひばり野公園には、陸上競技場とプー

ルの中間に池やベンチがあって、町民の

憩いの場として素晴らしい場所がある

が、手入れが滞っているように見える。 

どこがどのように管理しているのか。 

   ２．新型コロナウイル

ス感染症について 

 五戸町でも、ついに新型コロナウイル

ス感染者が出たと伺っているが、町の現

状について以下の点にお答え願いたい。 

(1) 感染者が何人いて、どう対処してい

るのか。 

(2) 上記(1)のうち、入院患者はいるの

か。 

(3) 今後の対策はどうするのか。 

   ３．歴史みらいパーク

の展示物「代官所」

の利用について 

 先頃、新聞等で拝見したが、テレワー

クの一環として、町長が裃（かみしも）

を着用し、代官所にて勤務されたとのこ

とである。そこで伺うが、どのような手

続をすれば利用できるのかお知らせ願

いたい。 

 


